

## D'un hôpital de soins vers un hôpital de parcours

Le précédent projet d'établissement appelé « Indivisibles » nous a donné l'occasion de formaliser et évaluer nos parcours de soins, de faire évoluer nos organisations médicales autour des Pôles & Comités d'organe, de maintenir le dialogue social, de renforcer notre rôle dans la stratégie régionale de prévention et de soins des cancers et d'obtenir des labélisations européennes.

L'évolution de notre organisation était nécessaire et répond aux enjeux de restructuration de la cancérologie.

Ces changements ont été possibles grâce à notre énergie commune mise au service de la santé de nos patients et de

l'accompagnement de leurs proches et aidants.

L'investissement de tous les acteurs et de nos partenaires est essentiel au bon déroulement de ces parcours de soins et offrent à nos patients la meilleure prise en charge dans le respect de nos valeurs et de nos engagements.

A travers notre projet d'établissement 2023 - 2027 « Partageons notre énergie », notre volonté est de poursuivre et d'élargir le champ des possibles.

Avec le développement de nouveaux partenariats et en lien étroit avec les patients au cœur de nos actions, ce projet donnera au Centre le chemin à suivre dans les 5 prochaines années.

## Notre ambition

Proposer des parcours de santé individualisés et innovants pour offrir le meilleur soin à nos patients et à leurs proches/aidants.

2018 - 2022

# INDIVISIBLES

DANS LA LUTTE CONTRE LE CANCER



2023 - 2027

Partageons notre  
**énergie**  
pour les patients de notre Région

Faits marquants  
2022

## En bref, en 2022

### 23 768

patients pris en charge au Centre dont

### 5 643

nouveaux patients

### 140 962

venues au Centre Oscar Lambret tous types de prise en charge confondus (consultations, examens, hospitalisations complètes et ambulatoires)

### 3 225

séjours de chirurgie

### 21 406

séances de chimiothérapies

## HAS

Tout au long de l'année 2022, nos équipes médicales, paramédicales, techniques et administratives ont œuvré au quotidien en vue de la visite de certification par la Haute Autorité de Santé réalisée en février 2023. Les établissements de santé sont évalués sur 131 critères génériques et la Haute Autorité de Santé mobilise plusieurs méthodes d'évaluation afin d'évaluer la qualité de la prise en charge proposée aux patients.

**Le Centre a été certifié avec mention « Haute qualité des soins »** qui est le plus haut niveau de certification dans la procédure. Le score global est de **98.24%**, note exceptionnelle plaçant le Centre parmi les tous meilleurs établissements nationaux.



# Des parcours de soins évalués

Faire du patient et de ses proches/aidants de véritables partenaires de la prise en charge est l'un des piliers de notre modèle et un des enjeux du projet d'établissement « Indivisibles ».

À travers une prise en charge globale et personnalisée, l'organisation médicale garantit la satisfaction du patient et son accès à l'information.

Nos parcours de soins s'articulent autour de trois grandes étapes : **l'accueil, le soin et le suivi.**

La structuration de l'offre de soins permet d'assurer aux patients une prise en charge sécurisée et de

qualité en mettant à disposition de nos professionnels, des données essentielles au pilotage des parcours.

Ces « indicateurs de parcours », développés progressivement depuis 2019, contribuent à évaluer nos prises en charge et donnent, aux équipes médicales et soignantes, une vision précise du parcours du patient. Choisis par les équipes, ils répondent ainsi aux enjeux de qualité et d'efficacité des soins. Les données analysées permettent de se placer dans une logique d'amélioration continue des pratiques et de veiller à la pertinence des soins.

En 2022

8 comités

48 parcours dont

12 parcours témoins

+ de 200 indicateurs disponibles (critères d'accessibilité, de qualité de prise en charge, de morbidité et de survie globale)

En 2019

8 comités

20 parcours

0 indicateurs

# Des espaces dédiés et modernisés pour améliorer la prise en charge

10/2019

Le nouveau Centre de Santé du Sein Oscar Lambret offre à toutes les femmes porteuses d'une anomalie mammaire ou à haut risque de développer un cancer du sein, un accueil dédié et un parcours multidisciplinaire optimisé.



2097 FEMMES ONT ÉTÉ PRISES EN CHARGE POUR UN CANCER DU SEIN EN 2022

L'oncogénétique est au cœur de la recherche au Centre Oscar Lambret.

Grâce à de nouveaux équipements et locaux inaugurés fin 2019, notre laboratoire Unité d'Oncologie Moléculaire Humaine (UOMH) continue d'accroître son activité et développe l'analyse génétique des tumeurs afin d'adapter le traitement et accélérer nos travaux de recherche et les études cliniques associées.

01/2020

L'Institut de Recherches Interdisciplinaires en Cancérologie de Lille appelé ONCOLille, a vu le jour, à proximité direct du Centre Oscar Lambret.

Groupement d'intérêt scientifique regroupant l'Université de Lille, l'INSERM, le CNRS, le CHU de Lille et le COL, ONCOLille soutient les acteurs de la recherche en cancérologie et permet des coopérations scientifiques renforcées.

2082 CONSULTATIONS D'ONCOGÉNÉTIQUE EN 2022

1757 RÉSULTATS D'ANALYSE CONSTITUTIONNELLE RENDUS EN 2022

02/2020

Un nouveau bâtiment accueillant la recherche clinique et l'innovation (DRCI) a vu le jour. Continuer à mettre l'innovation thérapeutique à la portée de nos patients, optimiser leur accueil et améliorer la qualité de leur prise en charge, tels sont les objectifs de ce nouvel espace dédié à la recherche clinique, activité essentielle pour l'établissement.



En savoir plus sur la recherche sur le site internet du Centre Oscar Lambret



1247 PATIENTS INCLUS DANS UNE ÉTUDE CLINIQUE EN 2022

Ce nouveau bâtiment favorise également la collaboration entre chercheurs et cliniciens pour le développement de projets de recherche translationnelle et de recherche sur données.

05/2022

Le Centre Oscar Lambret compte désormais en son sein une salle de sport. Située à l'entrée du Centre Oscar Lambret et inaugurée en Mai 2022, elle est constituée d'un plateau multisport et d'un espace cardio. Entièrement conçu pour répondre aux besoins des patients, ce nouveau bâtiment a pour vocation d'accueillir chaque année plus de 1 000 séances collectives offertes aux patients dans le cadre du projet « Mon Sport Santé » financé par les dons.

09/2022

Financée à 100% par les dons, l'unité pédiatrique adolescents et jeunes adultes a été inaugurée en Septembre 2022. Pour les enfants, adolescents et jeunes adultes, le cancer est une épreuve à la fois physique et psychologique. Ils doivent faire face à une séparation brutale avec leur environnement social et scolaire.

Avec ces nouveaux locaux, nous avons voulu casser les codes hospitaliers et ainsi construire une unité familiale, qui améliorera la qualité de vie et l'accompagnement de nos jeunes patients.

230 PATIENTS EN COURS DE TRAITEMENT EN 2022

En 2022

COLLECTE  
3 021 017,74 €

DONS  
2 852 178,33 €

LEGS ET ASSURANCE-VIE  
168 839,41 €

# Des plateaux techniques de pointe pour répondre à toutes les situations cliniques

04/2019

Le Centre a accueilli en radiothérapie, deux halcyons. L'équipement Halcyon™ apporte des avantages majeurs quant à la qualité de la prise en charge : doté d'un double collimateur multilames, il garantit au patient une rapidité et une précision optimale de traitement.

La radiothérapie s'est également doté d'un bâtiment d'accueil et d'un lieu dédié. Ce nouvel

2020

Le Centre a continué à renforcer son plateau technique en intégrant un scanner et une IRM 1.5 en temps partagé entre les équipes du pôle de radiothérapie et d'imagerie médicale. La médecine nucléaire a également accueilli une nouvelle caméra TEP (Tomographie par

2021

Le Centre s'est doté de nouveaux équipements en imagerie. Afin de mieux prendre en charge l'anxiété et veiller au bien-être des patients, le Centre s'est équipé de 3 mammographes nouvelle génération améliorant le confort des

05/2022

Le Centre a intégré en radiothérapie deux Radixact™. Le Radixact™ a été conçu pour faciliter l'acquisition d'images de meilleure qualité et permet à l'équipe médicale de proposer au quotidien des traitements encore plus précis et ainsi d'améliorer le parcours patient.

espace offre un lieu d'accueil confortable et adapté, une prise en charge personnalisée pour les personnes les plus fragiles. Il garantit une prise en charge à la pointe de l'expertise.

46 914 SÉANCES DE TRAITEMENT DE RADIOTHÉRAPIE EN 2022

Emission de positrons) de dernière génération Biograph Vision™- Siemens.

32 273 ACTES EN IMAGERIE MÉDICALE ET EN MÉDECINE NUCLÉAIRE EN 2022

patientes lors des examens de diagnostic, grâce à un dispositif de compression actionné directement par la patiente via une petite télécommande.

